

**Bericht der Finanz- und Rechnungsprüfungskommission zu
den Budgetanträgen 4375B.1 bis 4375B.9 zum Budget 2019**

Auftrag

Bis zum 7. November 2018 wurden 9 Budgetanträge eingereicht.

Gemäss dem Geschäftsreglement des Einwohnerrates der Gemeinde Allschwil §52 Absatz 3 ist die Finanz- und Rechnungsprüfungskommission beauftragt zu den Budgetanträgen Stellung zu nehmen.

***Budgetantrag 4375B.1. Spende Innenrenovation Dorfkirche Peter
und Paul***

Grundsätzlich sind Kirchenorganisationen nicht speziell zu behandeln. Die Kirche hat das Recht Steuern zu erheben und hat so schon einen Vorteil, die andere Organisationen nicht haben.

Die Dorfkirche als solches ist Bestandteil des Dorfkernes und als solches leistet die Gemeinde bereits den üblichen Beitrag, welche für diese Restaurierung auch gesprochen wurde.

Als solches sieht die Finanz- und Rechnungsprüfungskommission keinen Grund gerade diese Kirche im besonderen Masse mit einer Spende zu unterstützen.

Die Finanz- und Rechnungsprüfungskommission empfiehlt dem Einwohnerrat den 4375B.1 abzulehnen. (2 Ja, 4 Nein, 0 Enthaltungen)

Budgetantrag 4375B.2. Pick-e-bike

Grundsätzlich ist die Förderung des elektrifizierten Verkehr ein Anliegen, dass die Kommission unterstützenswert findet. Allerdings liegen der Kommission nicht alle Unterlagen zur Verfügung um zu verstehen, welche Bedingungen dazu führen, dass die Defizitgarantie in Anspruch genommen wird. Ebenso fürchtet die Kommission, dass das gesprochene Geld fast mit Sicherheit bezogen wird, ist doch Fahrraddiebstahl immer noch ein häufiges Delikt ist.

Ebenso unklar ist leider auch, weshalb gerade die Gemeinden eine solche Defizitgarantie leisten sollten und nicht die Nutzerschaft des Angebotes.

Die Finanz- und Rechnungsprüfungskommission kann sich nicht auf eine Empfehlung an den Einwohnerrat für den 4375B.2 einigen. (3 Ja, 3 Nein, 0 Enthaltungen)

Budgetantrag 4375B.3. Wasserversorgung

Es ist der Kommission seit langem ein Anliegen, dass die Äufnung dieser Spezialfinanzierung abgebaut wird. Da der Gemeinderat keine derartigen Investitionen prognostiziert, sieht auch die Kommission die Senkung des Wasserpreises als einziges Mittel.

Die Finanz- und Rechnungsprüfungskommission empfiehlt dem Einwohnerrat den 4375B.3 anzunehmen. (4 Ja, 1 Nein, 1 Enthaltungen)

Budgetantrag 4375B.4. Flutlichtanlage im Brühl

Die Kommission erachtet die Wartung der Flutlichtanlage nach zehn Jahren beim Einsatz von Halogenmetalldampflampen als angebracht.

Allerdings versteht die Kommission nicht, warum nicht eine Umstellung auf LED geprüft wird. Die Lebenserwartung von LED Anlagen wird derzeit als 25 bis 30 Jahre veranschlagt und LED wird vermutlich den Energieaufwand um die Hälfte reduzieren. Falls also eine Umstellung auf LED günstiger als CHF 200'000 kommt, lohnt sich die Überlegung bereits.

Die Finanz- und Rechnungsprüfungskommission empfiehlt dem Einwohnerrat den 4375B.4 anzunehmen. (6 Ja, 0 Nein, 0 Enthaltungen)

Budgetantrag 4375B.5. Mittagstisch

Eine Anpassung der Mittagstisch Preise aufgrund der kleinen beobachteten Abweichung zwischen den geplanten Einnahmen und den Ausgaben erscheint nicht als zweckdienlich.

Die Finanz- und Rechnungsprüfungskommission empfiehlt dem Einwohnerrat den 4375B.5 abzulehnen. (1 Ja, 3 Nein, 2 Enthaltungen)

Budgetantrag 4375B.6. Steuern

Die Steuern zu senken aufgrund positiver Abschlüsse ist ein verständliches Anliegen. Leider wurde bei dieser Überlegung ausser Acht gelassen, dass sich Allschwil stark verschuldet hat und nur dank dieser Überschüsse nicht jetzt schon in einer sehr hohen Verschuldung steht. Doch schon für die nächste Planungsperiode hat der Gemeinderat geplant, die Gemeinde in eine sehr hohe Verschuldung zu führen. Unter diesen Umständen die Steuern zu senken ist finanzpolitisch nicht haltbar.

Die Finanz- und Rechnungsprüfungskommission empfiehlt dem Einwohnerrat den 4375B.6 abzulehnen. (1 Ja, 3 Nein, 2 Enthaltungen)

Budgetantrag 4375B.7. Theater Basel

Das Spannungsfeld der Diskussion umfasst die Tatsache, dass der Kanton bereits Beiträge an das Theater spricht und der Überlegung, dass Allschwil mit diesem Beitrag seiner Jugend Kultur näher bringen kann. Unbestritten ist, dass das Basler Theater einen wichtigen Anteil an der Kulturlandschaft Allschwils ist.

Die Finanz- und Rechnungsprüfungskommission kann sich nicht auf eine Empfehlung an den Einwohnerrat für den 4375B.7 einigen. (2 Ja, 2 Nein, 2 Enthaltungen)

**Einwohnerrat
Allschwil**

**Geschäft: 4375C
Eingang: 19.11.2018**

Budgetantrag 4375B.8. LSP Spitzwaldstrasse

Die Ausführungen des Gemeinderates zu den Lärmschutzmassnahmen in der Spitzwaldstrasse vermöchten nicht zu überzeugen. Die Kommission ist der Ansicht, dass eine Investition in Massnahmen, die das Ziel der Investition (Einhalten der Lärmschutzwerte) bei der heutigen Verschuldigung nicht gerechtfertigt werden können.

Die Finanz- und Rechnungsprüfungskommission empfiehlt dem Einwohnerrat den 4375B.8 anzunehmen. (6 Ja, 0 Nein, 0 Enthaltungen)

Budgetantrag 4375B.9. Fluglärmschutzbeauftragter

Das Einbringen eines versierten Mitarbeiters mit technischen Kenntnissen sollte erst in Erwägung gezogen werden, wenn seitens des Gemeinderates eine solche Unterstützung beantragt wird. Zudem stehen so klare Forderungen wie ein Nachtflugverbot nicht im Zusammenhang mit technischen Belangen sondern sind lediglich organisatorischer Natur.

Die Finanz- und Rechnungsprüfungskommission empfiehlt dem Einwohnerrat den 4375B.9 abzulehnen. (1 Ja, 4 Nein, 1 Enthaltungen)

Allschwil, den 19. November 2018

Für die Finanz- und Rechnungsprüfungskommission



Mark Aellen-Rump
Präsident



Rene Imhof
Vizepräsident

Teilnahme an der Sitzung: Aellen Markus, Imhof Rene, Mollat Jerome, Morat Niklaus, Münch Martin, Rellstab Alfred

Entschuldigt: Adam Philippe